lunes 13 de mayo 2013

Última modificación 13.05.2013

El Financiero El tipo de cambio tenderá a buscar sus niveles de 2011 Clara Zepeda / Eduardo Jardón A raíz de que la percepción sobre México es positiva, la apreciación del peso no sólo rondará los niveles de 2011, sino que podría extender su tendencia de fortalecimiento a lo largo del año. Georgina Muñiz, analista de Intercam Casa de Bolsa, prevé que una vez que se rompió la barrera psicológica de 12 pesos la semana pasada, el tipo de cambio tenderá a buscar los niveles de cotización de 2011, lo que significa un fortalecimiento a la zona de 11.50 en los próximos meses, y todo apunta para que en los siguientes días se dirija a buscar la banda de 11.80. P.C. tipo de cambio Riesgo país, a la baja por segunda semana (Clara Zepeda Hurtado) La prima de riesgo que los inversionistas extranjeros exigen para participar en México, medida por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, descendió por segunda semana consecutiva, al cerrar el viernes en 126 puntos base, diez unidades por abajo del nivel registrado el 3 de mayo. Para las tasas de interés, es innegable que la entrada de flujos del extranjero ha sido uno de los factores principales que han dado lugar a la tendencia de baja de largo plazo, que se ha acentuado en los meses recientes. P.C. riesgo país Posición única para fortalecer el sistema financiero Marcela Ojeda Castilla El buen desempeño financiero y económico de México, así como la adopción de las mejores prácticas prudenciales de los últimos años, lo colocan en una posición única para impulsar reformas que fortalezcan al sistema financiero y promuevan el crédito, enfatizó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En el Informe Semanal de su vocería, subrayó que este financiamiento es el que se requiere para lograr un desarrollo incluyente en beneficio de las familias, y sea una palanca de desarrollo con consumidores informados. P.C. SHCP, reforma financiera, sistema financiero Sener busca que fuentes alternativas generen luz en comunidades marginadas Miguel Á. Pallares Gómez La Secretaría de Energía (Sener) evalúa lanzar programas sociales enfocados a proporcionar fuentes generadoras de energías limpias -como aerogeneradores de pequeña escala o paneles solares- a comunidades marginadas. El objetivo es impulsar la actividad productiva en estas zonas y su llegada sería a través de financiamiento público o esquemas público-privados, dijo Francisco Leonardo Gabino Beltrán Rodríguez, subsecretario de Planeación y Transición Energética de la Sener. P.C. Secretaría de Energía, energías renovables, zonas marginadas, programas sociales México mantiene la racha positiva en el turismo Claudia Alcántara La actividad turística mantiene la racha positiva en captación de divisas internacionales iniciada en noviembre de 2011 -con una excepción mensual en abril del año pasado-, al registrar en los primeros tres meses del año ingresos por tres mil 875 millones de dólares. La cifra representa un incremento de 7,70 por ciento respecto del mismo periodo del año anterior, de acuerdo con información de Banco de México. Sin embargo, el volumen de turistas y excursionistas que arribaron a nuestro país de enero a marzo, se mantiene en números rojos, al ubicarse en 19 millones 206 mil, lo que significa una contracción de 1.32 por ciento. P.C. turismo Concentran 44 grandes empresas 50% de exportaciones mexicanas Ivette Saldaña Pese al éxito exportador del país, cada vez hay menos empresas que exportan, y el grueso de las ventas al exterior se concentra en pocas firmas, de acuerdo con datos de la Secretaría de Economía (SE) y opiniones de expertos. En México existen 35 mil 600 firmas exportadoras, pero 50 por ciento de las ventas al exterior se concentra en 44 grandes compañías. P.C. sector empresarial, exportaciones Mejora la calidad del empleo en el primer trimestre Eduardo Jardón La calidad del empleo en México mejoró en el primer trimestre debido a una mayor generación de plazas en el sector formal. Así lo muestran los resultados de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), según los cuales entre enero y marzo ocurrió una baja en el empleo informal, en el subempleo y en los trabajos en condiciones críticas. P.C. INEGI, empleo La informalidad es un sector "saturado": expertos (Zenyazen Flores) Especialistas aseguran que las cifras de empleo reportadas para el primer trimestre de 2013 evidencian que la informalidad es un sector "saturado" y que el mercado laboral permanece vulnerable. Eduardo Rodríguez-Oreggia, director del Doctorado en Políticas Públicas de la Escuela de Graduados en Administración Pública (EGAP) del Tecnológico de Monterrey, campus Estado de México, sostiene que "la informalidad está en un punto en que ya no puede extenderse más; es un sector que ya también está saturado". Tal situación explica que, así como hace un año, más de 28 millones de mexicanos continúan en la informalidad y que la tasa de desocupación permanezca prácticamente sin cambios y sin poder recobrar el nivel precrisis. P.C. sector informal, mercado laboral, empleo Pobreza y recursos públicos Araceli Damián Si en verdad se quisiera hacer una distribución más "racional" de los recursos para reducir la pobreza, y no sólo se buscara hacer un uso político de los programas, como lo ha demostrado el affaire veracruzano de la Cruzada Nacional contra el Hambre, las bases para sustentar esa estrategia deberían ubicar primero las causas que generan las carencias. Además se requeriría establecer claramente que la población objetivo y áreas seleccionadas por la Cruzada (en la primera etapa sólo 3.3 por ciento de la población total del país) no constituyen el universo sobre el cual se puede evaluar el desempeño económico y social del país, ya que la pobreza está mucho más extendida. Por estas razones considero necesario discutir algunas alternativas para la selección de las áreas prioritarias de atención. P.C. pobreza, Cruzada Nacional contra el Hambre Desplome de 4.9% anual en la producción fabril Eduardo Jardón La producción industrial en México aceleró su caída en marzo, al presentar un descenso de 4.9 por ciento anual, el más significativo en 41 meses. El decremento superó los pronósticos de los analistas, que estimaron una cifra de 1.4 por ciento, y los cuatro sectores que integran esta actividad presentaron bajas. La mayor contracción ocurrió en la industria manufacturera, con 5.8 por ciento, según los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). P.C. INEGI, sector industrial, industria manufacturera, producción Más de 95% de los migrantes mexicanos va a Estados Unidos (Roxana González García) Sólo 4 por ciento de los mexicanos que deciden emigrar en busca de un mejor nivel de vida, lo hace a otras naciones diferentes de Estados Unidos, principalmente a Canadá y países de Europa como Alemania y España. El estudio Un retrato demográfico de los hispanos de origen mexicano en Estados Unidos, elaborado por el Centro Hispano Pew, indica que 96 por ciento de los connacionales que deciden irse lo hacen en busca del llamado "sueño americano", a pesar de los riesgos de cruzar de manera ilegal y la creciente discriminación contra los inmigrantes en la Unión Americana. El informe del organismo destaca que en 2012 la población de origen

mexicano en Estados Unidos ascendió a 33.7 millones de personas, de las cuales 11.4 millones (35 por ciento) eran inmigrantes y 22.3 millones nacieron allá. P.C. migración Reforma Encabeza España desigualdad en UE Luis Méndez/CorresponsalMadrid, España (13 mayo 2013).- La desigualdad social está creciendo de manera más acelerada en España que en otros países europeos, con especial incidencia en los sectores vulnerables de la población como jóvenes, mujeres y migrantes. La distancia entre ricos y pobres, y la diferencia de ingresos entre estos dos grupos nunca habían sido tan amplias en el país ibérico que, según los expertos, encabeza actualmente la desigualdad en la Unión Europea (UE), luego del deterioro progresivo que se ha venido produciendo desde que estalló la crisis económica en 2008. Estas son algunas de las principales conclusiones del primer Informe sobre la Desigualdad en España 2013 realizado por la Fundación Alternativas y dirigido por el catedrático Jesús Ruiz-Huerta. P.C. España, desigualdad social, crisis Comprará CFE gas natural a firma suiza Por Reuters Londres Inglaterra (13 mayo 2013).- La Comisión Federal de Electricidad (CFE) comprará 18 cargas de gas natural licuado (GNL) a la firma suiza Trafigura, según fuentes del sector. La transacción se realizaría para evitar escasez de combustible ante la creciente demanda doméstica por gas. La eléctrica mexicana convocó una licitación por alrededor de 30 cargas de GNL a comienzos de este mes, que se entregarían en 2013 y 2014, ante las insuficientes importaciones de gas desde Estados Unidos y la caída de la producción doméstica. "Trafigura fue la única compañía elegida para abastecer a México (...), entregará 18 cargas", dijo una fuente de alto nivel de un intermediario, con lo que se confirman detalles entregados por otras tres fuentes. P.C. CFE, gas natural Emiten NOM para gas natural y LP Por Notimex Cd. de México México (13 mayo 2013).- La Secretaría de Energía (Sener) dio a conocer el acuerdo por el que se publica la Norma Oficial Mexicana NOM-003-SECRE-2011 relativa a la distribución de gas natural y gas licuado de petróleo por ductos. En el Diario Oficial de la Federación (DOF) la dependencia señaló que dicha disposición contiene los requisitos mínimos que deben cumplir los sistemas de distribución de gas natural y de gas L.P. -licuado a presión- por ductos; en específico, en su diseño, construcción, pruebas, inspección, operación, mantenimiento y seguridad. Explicó que esta norma es necesaria para garantizar la confiabilidad, estabilidad y continuidad en la prestación del servicio de distribución de gas natural, toda vez que su transporte y entrega por ductos se debe realizar con ciertos requisitos de seguridad. P.C. Secretaría de Energía, gas natural, gas L.P., NOM Piden a Grecia acelerar privatizaciones Por Reuters Berlín Alemania (13 mayo 2013).- Grecia logrará alcanzar sus metas fiscales este año y el próximo, pero debe acelerar las privatizaciones y la reforma del sector público, dijeron los prestamistas internacionales del país en el borrador de un informe obtenido por Reuters. El informe de la Unión Europea y del Fondo Monetario Internacional en que se evalúa el avance del país en el cumplimiento de sus objetivos de rescate sostuvo que la meta de ingresos por privatizaciones en el país había sido reducida para el 2013 a 2 mil millones de euros (2 mil 590 millones de dólares) desde 2 mil 600 millones. "Aunque se han logrado avances en preparar activos para su privatización, la velocidad general del proceso de privatización sigue siendo insatisfactoria", dijo el informe. P.C. Grecia, privatizaciones, economía mundial, crisis Crece 9.3% producción industrial china Por Reuters Beijing China (13 mayo 2013).- El crecimiento de la producción fabril de China fue sorprendentemente apagado en abril, oscureciendo la perspectiva de recuperación de la economía en el país y avivando las expectativas de que Pekín podría tomar medidas políticas para apoyar la actividad. La producción industrial creció 9.3 por ciento anual en abril, por encima de un mínimo de siete meses de 8.9 por ciento que alcanzó en marzo, pero aún incumpliendo las expectativas del mercado de una expansión de 9.5 por ciento, mostraron hoy los datos. "La actividad económica es más débil que la prevista. Esto podría reforzar el argumento para que el banco central recorte las tasas de interés", dijo Zhou Hao, un economista de ANZ Bank en Shanghai. P.C. China, sector industrial, producción Limitaría exterior a monedas de AL Por Reuters Santiago Chile (13 mayo 2013).- Las monedas de América Latina verán limitado su desempeño esta semana por declaraciones cautas de la Reserva Federal estadounidense sobre excesos en la búsqueda de rendimientos y por el desempeño del yen.De esta forma, en general las divisas regionales seguirán respetando los niveles de resistencia que han tenido en últimas jornadas por lo que sus movimientos serán más bien laterales. "Habrá una extensión de lo que dijo Bernanke (presidente de la Fed) acerca de la extensión de los riesgos de los mercados o la posibilidad que existan ciertos excesos en la búsqueda de rendimiento y creo que esa temática va a quitar un poco el empuje de la apreciación de las monedas", dijo Enrique Álvarez, economista jefe para la región de IDEAGlobal. P.C. América Latina, divisas oro a mínimo de casi 2 semanas Por Reuters Cd. de México México (13 mayo 2013).- El oro caía 1.2 por ciento el lunes, cotizando en su nivel más débil en casi dos semanas, mientras el dólar se fortalecía en medio de señales de mejoras en el mercado laboral estadounidense y al tiempo que las tenencias en fondos de mercado volvían a retroceder. El atractivo del oro como cobertura ha disminuido debido a especulaciones de que la Reserva Federal estadounidense podría reducir su agresivo estímulo monetario después que unos datos recientes sobre el mercado laboral de la principal economía del mundo señalaron una tendencia de recuperación estable. El oro caía más de 18 dólares a mil 429.61 dólares la onza, no muy lejos del mínimo del viernes de mil 420.61 dólares, su punto más débil desde el 24 de abril. P.C. metales preciosos, oro El Universal SE va por acuerdo del TPP en 2013Eduardo Camacho | El UniversalMéxico buscará avanzar en los capítulos de reglas de origen, aranceles e intercambio de bienes, durante la próxima reunión de negociaciones del Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP), donde se reunirán los presidentes de los 11 países miembros, informó Ildefonso Guajardo, secretario de Economía (SE). &Idquo;El mandato de los presidentes fue llegar a esa reunión del 23 mayo con, prácticamente resuelto, el tema de acceso a mercados y reglas de origen para acelerar las negociaciones y lograr que se concluya el acuerdo este año", dijo el funcionario. P.C. Secretaría de Economía, acuerdos comerciales, TPP Actividad industrial, una caída anunciadaJosé Luis de la Cruz Gallegos* | El UniversalLa actividad industrial nuevamente muestra que el crecimiento económico se encuentra inmerso en una desaceleración que va más allá de una breve coyuntura negativa, en realidad la tendencia y el ciclo de este importante sector indican que las malas noticias continuarán al menos hasta julio de 2013. La caída industrial de 4.9% registrada en marzo no es algo menor, porque aun descontando los efectos estacionales se tiene un retroceso de 0.3% respecto a febrero. Lo descrito implica que las empresas del sector están enfrentando un entorno adverso tanto por razones externas como internas.

El comercio exterior ya había dado las primeras muestras, la pérdida de dinamismo en la exportación de manufacturas y el retroceso en las importaciones de bienes intermedios y de capital claramente plantean que las empresas nacionales y trasnacionales están disminuyendo sus inversiones. P.C. sector industrial, producción El EconomistaDólar encadena su tercera sesión a la alza frente al yen ReutersNueva York - El dólar subía este lunes por tercera sesión consecutiva ante el yen y el euro, en momentos en que unos sólidos datos de ventas minoristas en Estados Unidos aliviaban los temores a una desaceleración en la mayor economía mundial, llevando a los inversionistas a observar de cerca las políticas de la Fed. El dólar, que superó el nivel de 100 yenes la semana pasada, continuaba avanzando, al tocar un máximo contra la moneda japonesa desde octubre del 2008 luego de que funcionarios de Finanzas del G-7 evitaran criticar directamente durante el fin de semana pasado la política ultra expansiva de Japón. P.C. tipo de cambio, dólar, yen La reforma financiera en méxico, ¿hasta dónde es posible?Pablo Pérez AkakiDiversos estudios sobre la crisis financiera del 2009 han evidenciado la fragilidad del sistema financiero mundial y el gran impacto que pueden tener negativamente en las economías mundiales. Una de las lecciones ha sido que si el sistema financiero falla, la economía falla, lo que evidencia que se trata de un sector estratégico, aunque lamentablemente lo contrario no siempre sucede. Así, deberíamos entonces acotar el enunciado a que cuando el sistema financiero funciona bien, no necesariamente las economías marchan bien. Una excelente evidencia de este último dicho es el sistema financiero mexicano, que se presume goza de una salud envidiable, como si fuera un adolescente sano y deportista. Tal ha sido su nivel de captación y sus rentabilidades, que las representaciones mexicanas de los bancos extranjeros son envidiadas por el resto de las representaciones del resto del mundo. México es un excelente mercado para el sector financiero, dicen algunos. P.C. sistema financiero, reforma financiera Liga México dos semanas con riesgo país a la bajaNotimexEl riesgo país de México cerró a la baja por segunda semana consecutiva, al ubicarse este viernes en 126 puntos base, es decir, 10 unidades por debajo del nivel previo. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) dio a conocer que al 10 de mayo pasado el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, está en el mismo nivel reportado al cierre de 2012. En el Informe Semanal de su Vocería, apunta que el riesgo país de Argentina y Brasil se contrajo 21 y siete puntos base durante la última semana, al ubicarse el viernes pasado en 1,183 puntos base y 158 puntos base, respectivamente. El riesgo país es la diferencia existente entre el rendimiento de la deuda pública de una nación emergente respecto del que ofrece la deuda pública estadounidense, considerada "libre P.C. SHCP, riesgo país, finanzas públicas Europa alista un " New Deal" contra desempleo juvenilCincoDías.comAlemania y Francia preparan un plan para combatir el paro juvenil en la UE que podría movilizar hasta 60,000 millones de euros en créditos blandos para empresas que se comprometan a contratar a menores de 25 años. La iniciativa conjunta se presentará el próximo 28 de mayo en París y ha sido bautizada como 'New Deal para Europa', en referencia al plan puesto en marcha en los años 30 por el presidente estadounidense Franklin D. Roosevelt para combatir la Gran Depresión, según publica este lunes el periódico alemán Rheinische Post. P.C. Europa, desempleo, jóvenes Manufactura china decepciona a los mercadosReutersPekín.- El crecimiento de la producción fabril de China fue sorprendentemente apagado en abril, oscureciendo la perspectiva de la recuperación de la economía en el país v avivando las expectativas de que Pekín podría tomar medidas políticas para apovar la actividad. La producción industrial creció un 9.3% anual en abril, por encima de un mínimo de siete meses de 8.9% que alcanzó en marzo, pero aún incumpliendo las expectativas del mercado de una expansión de un 9.5%, mostraron datos el lunes. P.C. China, industria manufacturera, producción G7 se compromete a impulsar recuperación económicaReutersAylesbury.- Los países del G7 reafirmaron su voluntad de "estimular" la recuperación económica a pesar de los "numerosos desafíos" que persisten, durante la reunión de sus ministros de Economía en Gran Bretaña, declaró el sábado el ministro británico George Osborne. P.C. G7, crisis, economía mundial Peña busca que mipymes sean más competitivasNotimexEl presidente Enrique Peña Nieto instruyó a la Secretaría de Economía a revisar la política de compras de gobierno a micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes), a fin de darles mayor promoción como proveedoras de empleo. Al inaugurar la Compras de Gobierno Expo 2013, dijo que lo que se pretende es que dichas empresas sean más competitivas y ampliar el uso de mecanismos innovadores para mejorar los procesos de compras gubernamentales. P.C. mipymes, sector empresarial, gobierno Más divisas turísticas en enero-marzoRedacciónLa llegada de divisas turísticas en el primer trimestre del año registró un incremento de 7.7%, respecto del mismo periodo del 2012, al sumar 3,875 millones 621,700 dólares y el gasto medio pasó de 184.9 a 201.7 dólares, informó el Banco de México (Banxico). Sin embargo, la llegada de turistas internacionales (que incluye a los segmentos de turistas de internación y turistas fronterizos) mostró una baja de 1.1% respecto de los mismos meses del año pasado. De enero a marzo arribaron a México 6 millones 78,430 personas. P.C. Banco de México, turismo Sin empleo, 2.5 millones, en el primer trimestreMaría del Pilar Martínez / El EconomistaEl desempleo en México se situó en 4.9% de la Población Económicamente Activa (PEA) en el primer trimestre del 2013, el mismo porcentaje que el registrado en igual periodo del año pasado, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). De enero a marzo pasado, la población desocupada sumó 2.5 millones de personas; así, para el primer trimestre de este año, la PEA del país se ubicó en 50.2 millones de personas, que significan 58.1% de la población de 14 años y más. P.C. INEGI, desempleo La Jornada Desembolsa UE primer tramo del rescate previsto para ChipreAfp Bruselas. La Unión Europea (UE) desembolsó este lunes el primer tramo del rescate a Chipre, que se eleva a 2 mil millones de euros, y prevé hacer otro tanto antes de finales de junio, cuando entregará mil millones de euros a la isla, indicó un comunicado. El Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE) aprobó este lunes el desembolso del primer tramo del rescate previsto para Chipre, indicó el fondo de rescate europeo en un comunicado. P.C. Unión Europea, Chipre, crisis, rescate financiero En México, la tasa de mortalidad más alta por contaminación en ALAngélica Enciso L. México, DF. Durante 2010 ocurrieron 20 mil 495 muertes a causa de la contaminación atmosférica en México, de los cuales alrededor de 17 mil 500 fueron adultos mayores de 50 años, señaló el Instituto para Métricas de Salud y Evaluación (IHME, por sus siglas en inglés) de la Universidad de Washington. De acuerdo con el estudio Global Burden of Disease: Generating Policy, Guiding Evidence, México tiene la tasa de mortalidad más alta de América Latina, y las cifras,

aunque son menores a las de Estados Unidos y Canadá, van en aumento. P.C. América Latina, contaminación El País Bruselas dice que el contrato único " a lo mejor es una posibilidad" para EspañaEl País / Agencias Madrid 13 MAY 2013 - 15:22 CET1460 El comisario europeo de Empleo, Asuntos Sociales e Inclusión, László Ándor, ha propuesto este lunes que España contemple la posibilidad de la implantación de un "contrato único abierto" para frenar el elevado desempleo, sobre todo juvenil, y para acabar definitivamente con la segmentación del mercado laboral. La principal aportación de este nuevo contrato sería, precisamente, que no diferenciaría entre trabajador indefinido y temporal. P.C. mercado laboral, empleo, política laboral En vilo por la burbuja siguienteAmanda Mars Madrid 12 MAY 2013 - 00:00 CET66 Lo peor de las burbujas es que solo lo son en tanto que estallan. Hasta entonces se trata de precios inflados y algunos indicadores de riesgo que alimentan el debate entre economistas: sobre si se está fraguando un nuevo — pequeño o gran— desastre o si solo se trata de algunos desajustes de valor a corregir de forma gradual. El mes pasado, Ruanda llevó a cabo su primera subasta de deuda internacional: colocó 200.000 dólares en bonos a 10 años con un interés del 6,8%, el nivel que estaba pagando España tan solo el año pasado. Pero lo más inquietante no es ese bajo precio exigido a uno de los países más maltratados de África, con las heridas de un genocidio aún recientes, sino que la demanda que recibió por parte de los inversores, de más de 3.000 millones de dólares (2.309 millones de euros), equivalía a prácticamente el 50% del PIB de todo ese país. P.C. sistema financiero